¿Se ajustó la normativa local sobre VIH para responder a los desafíos que plantea el Covid-19?

Si.

¿Qué acciones está realizando el Estado para garantizar las reservas trimestrales de tratamiento para VIH?

Compra de medicamentos del año 2020 está colocada, se recibió donativo de PEPFAR de 45 mil frascos de DLT en presentación para 3 meses. Con esto se cubre lo que resta del año 2020 y parte del 2021.

¿Cuál ha sido la respuesta del Estado para garantizar el abastecimiento (compra) y reserva de los siguientes insumos:

La compra se ha realizado para el año, se ha buscado mejoras para la cadena de suministros. Se ha contado con préstamos de medicamentos de Ministerios de Salud de Honduras, Brasil y Perú.

-Antirretrovirales

Desde el año 2017 todos los medicamentos antirretrovirales son adquiridos con fondos propios del gobierno de El Salvador.

-Medicamentos asociados al VIH

Los medicamentos para ITS son adquiridos con financiamiento del gobierno y un 60% de medicamentos para infecciones oportunistas son adquiridos con apoyo del Fondo Mundial, el resto es con presupuesto público.

-Pruebas de Carga Viral CD4

Un 60% son adquiridos con financiamiento de Fondo Mundial y el resto con fondos públicos

-Insumos preventivos (condones, lubricantes etc.)

El Ministerio de Salud adquiere los condones masculinos con financiamiento público como parte del programa de planificación familiar. En el presente año se han adquirido condones masculinos y lubricantes para la entrega de paquetes de prevención a poblaciones clave con financiamiento de fondo Mundial. Por problemas de la pandemia de COVID-19 hubo retraso en la llegada de estos insumos.

-Medicamentos para enfermedades asociadas

Cualquier persona que presente una enfermedad adicional y es evaluada en los establecimientos de salud recibe atención gratuita incluyendo sus medicamentos y exámenes de laboratorio.

Líneas de distribución

¿Cuáles acciones desarrolló el Estado para asegurar el funcionamiento de las líneas de distribución de los siguientes insumos?

Los insumos son asignados a los 20 hospitales que brindan terapia ARV de acuerdo al número de pacientes que tienen inscritos y de acuerdo a requisición para dos o tres meses. Hay 4 hospitales más que reciben ARV para la profilaxis post exposición a abusos sexuales. Los hospitales cuentan con transporte propio para el traslado de insumos y medicamentos.

-Antirretrovirales

Los ARV son adquiridos por el Programa y son distribuidos periódicamente a cada hospital en base a consumos y existencias.

-Medicamentos Asociados al VIH

Cada hospital dispone de sus insumos para la atención de pacientes de acuerdo a sus necesidades.

-Insumos preventivos

-Medicamentos para enfermedades asociadas

Cada hospital dispone de sus insumos para la atención de pacientes de acuerdo a sus necesidades.

¿Se vieron afectados los sistemas o acciones de distribución de insumos y medicamentos debido al Covid-19? Sí --- No ---

Si.

¿Cuáles fueron las causas por las cuales las líneas de distribución se vieron afectadas?

Toda la línea de gestión de medicamentos ARV adquiridos a través del Fondo Estratégico de OPS fue afectada por la pandemia: falta de materia prima, cierres de aeropuertos, cierres de laboratorios productores, confinamientos obligatorios en los países donde se producen los ARV, lista de espera para traslado, incremento en costos de transporte, entre otros.

¿Cuáles fueron las estrategias del Estado para habilitar nuevamente la distribución de medicamentos e insumos?

A nivel país la distribución de medicamentos del Almacén Central a los hospitales nunca se detuvo, se hizo distribución para entregas multi mes en base a consumos y existencias de cada hospital, se autorizó la entrega de ARV a los pacientes para dos meses y la entrega de recetas para los siguientes dos meses.

¿Respecto a la entrega de medicamentos, el Estado realizó una entrega completa o fraccionada de los tratamientos?

La entrega de medicamentos fue tratamiento para dos meses, en el mes de julio debido a la disminución de existencias se tuvo que dispensar para un mes mientras llegaban medicamentos adquiridos.

¿Cuáles fueron las vías de entrega dispuestas por el Estado para la entrega de los medicamentos? Entrega personal, entrega en domicilio, convenios con servicios de mensajería, otros.

Se mantuvo la entrega en los hospitales, se implementó la entrega domiciliar a través del Proyecto Cuidado y tratamiento, Intrahealth/USAID, COMISCA, REDSAL, Visión Propositiva, Asoc. Entreamigos, AHF/COCOSI, a través del Programa y se inició la estrategia del Ministerio de entrega domiciliar a través de Correos de El Salvador.

¿Las vías de distribución fueron ajustadas a las normas de distanciamiento social en el marco de Covid-19 y las necesidades particulares de las poblaciones viviendo con VIH?

En los hospitales se cumplen las medidas de distanciamiento social. Para la entrega domiciliar se coordina con las personas el lugar dónde recibirá sus medicamentos y se guardan las medidas de distanciamiento y protección personal.

¿Cuáles estrategias gestionaron las organizaciones de base para apoyar la distribución de medicamentos e insumos preventivos?

Coordinación con el programa nacional VIH, proyecto Intrahealth/USAID, coordinación con algunos hospitales a través del médico de la clínica de atención integral, coordinación vía WhatsApp con representantes del MCP y Grupos de Apoyo.

Programas de atención específicos y diferenciados

Dentro de los hospitales y centros de salud: ¿Se adecuaron espacios particulares para atender a personas con VIH?

Si, en todos los hospitales hubo readecuación de áreas para la atención separada de áreas de riesgo de contagio de COVID-19.

¿Se adecuaron espacios particulares para atender a personas con VIH en los centros de Salud durante la pandemia?

Los consultorios para la atención de personas con VIH se ubicaron junto con los otros consultorios en áreas separadas del área de COVID-19. Solo en un hospital que se destinó exclusivamente para la atención de COVID-19 se trasladó el consultorio a una Unidad de Salud ubicada en un lugar diferente con el objeto de evitar riesgos a las personas con VIH.

¿Se mantienen los programas de atención en salud sexual y salud reproductiva para las personas viviendo con VIH? (enfatizar en el instrumento las diferentes poblaciones)

No hay programa de SSR específico para VIH, sino para población general.

Designación de presupuesto
¿A cuánto asciende el presupuesto que el Estado destina para la atención del VIH en el país?
Según la MEGAS 2019 para todas las áreas de atención del VIH el Ministerio de Salud invirtió \$20 millones, para la adquisición de insumos específicos anualmente se le asignan 2.5 millones de dólares al Programa de ITS-VIH
¿Cuál es la distribución del presupuesto asignado por el Estado para los siguientes rubros:
O
Compra de medicamentos para abastecimiento local
\$2,252,038
Líneas de distribución de medicamentos
NO se cuantifica la inversión en vehículos, depreciación de vehículos, combustible, motoristas, personal de almacenes, farmacia, servicios básicos, en los 24 hospitales que dispensan ARV
Compra para medicamentos asociados al tratamiento
NO se cuantifica la inversión en medicamentos asociados realizada por cada hospital
Compra de insumos asociados
\$1,271,881
Programas de atención específicos y diferenciados
Dentro de los hospitales y centros de salud: ¿Se adecuaron espacios particulares para atender a personas con VIH?
¿Se adecuaron espacios particulares para atender a personas con VIH en los centros de Salud durante la pandemia?
¿Se mantienen los programas de atención en salud sexual y salud reproductiva para las personas viviendo con VIH? (enfatizar en el instrumento las diferentes poblaciones)

¿Las redes y/o organizaciones de base han gestionado alguna alianza con el Estado, la empresa privada o la cooperación internacional para brindar ayuda humanitaria a personas viviendo con VIH durante la pandemia?

Si, se coordinó con el Ministerio de Cultura y Cooperación Internacional (ONUSIDA, PASMO/USAID, AHF, CALMA, PMA, PLAN) para la entrega de canastas para población LGBTI y pacientes con VIH y MTS.

¿El Estado cuenta con algún programa que apoye la distribución de alimentos para personas viviendo con VIH que se encuentren desempleadas o que trabajen en sectores informales que se han visto afectadas por la coyuntura del Covid 19?

La entrega de paquetes alimenticios realizado a la población general de parte del gobierno.

¿El Estado ha generado alguna iniciativa para la entrega/distribución de mascarillas, guantes, alcohol, caretas y otros implementos de protección para personas viviendo con VIH?

No.

Desde las organizaciones de base y las redes de personas viviendo con VIH: ¿Se gestionó alguna iniciativa para la entrega de alimentos que apoyen en la adherencia al tratamiento?

Si, con la entrega de canastas.

Las organizaciones de base y redes han generado alguna iniciativa para la entrega/distribución de mascarillas, guantes, alcohol, caretas y otros implementos de protección para personas viviendo con VIH?

Se realizará entrega de Kit que incluye 2 mascarillas a través de PASMO.

Se han gestionado equipo EPP para entrega a través de SSR.

Cuáles estrategias han implementado las organizaciones de base para gestionar la ayuda humanitaria que han recibido

La gestión de proyectos, encuestas para identificar las necesidades de la población, apoyo a la movilidad y a la conectividad y apoyo para mujeres embarazadas.

Acceso a Información sobre VIH/Covid 19 habilitaron espacios informativos para suministrar información en este tema?

Si hubo espacios informativos, plataforma Match por tu salud, campaña de concientización de PASMO en redes sociales, ¿página web y ahora qué?, micro boletines del MCP en conjunto sector personas afectadas.

¿Se crearon plataformas de comunicación entre los pacientes? (Equipos de Salud y Pacientes)

Si, hay una red entre pacientes con los equipos multidisciplinarios, coordinaciones a través de WA en apoyo al usuario.

Qué otras organizaciones crearon espacios informativos específicos para personas viviendo con VIH.

¿Cuáles fuentes de información han consultado para obtener información sobre Covid y VIH?

La información es general sobre COVID19.

ONUSIDA generó un boletín COVID19 -VIH.

¿Conoce sitios específicos que informan sobre Covid y VIH en su país? ¿Cuáles?

Campaña informativa COVID19 de MINSAL, MCP, FM para redes sociales.

¿Considera que tiene suficiente información sobre Covid y VIH?

Si, hay información suficiente a través de diferentes campañas.

3.2 Comunicación interna (organizaciones internas)

En el marco de la pandemia ¿Cuáles canales y herramientas de comunicación implementaron para comunicarse entre organizaciones?

Facebook, twitter, WA, plataformas virtuales (zoom, teams, Blujeans)

¿Cómo organizaron la comunicación interna las organizaciones para responder a la coyuntura y mantenerse en contacto con las poblaciones claves?

El rol importante de los promotores con llamadas y a través de grupos de WA y Messenger.

3.3 Construcción de mensajes

Desde la organización ¿Realizaron o participaron en el desarrollo de alguna campaña informativa sobre Covid y VIH? Referirse a la experiencia (quiénes participaron, cómo se organizaron, que resultados obtuvieron.

Participación de MCP, MINSAL, Visión Propositiva, REDSAL, PASMO, Match con tu salud, REDCA en alianza con universidades, proyecto de sostenibilidad USAID, sector académico en educación superior; en la construcción de contenido de boletines, encuestas, materiales, campañas internas y externas y talleres de formación al personal.